
    “2018年银行业信贷质

量基本稳定、 市场流动性总
体稳健、风险抵御能力增强，

保险业风险保障功能充分发
挥、服务能力不断提升。 ”

———日前， 中国银保监
会召开近期重点监管工作通
报会， 银保监会相关负责人
在会上明确表示。 下一阶段，

银保监会将增强监管政策、货
币政策、 财税政策的合力，进
一步促进金融领域对外开
放， 让金融更好地服务于实
体经济。

“2017年全国小学专科

及以上学历教师比例为
95.26%，其中农村为 93.80%?

全国初中本科及以上学历教
师比例为 84.63%， 其中农村

为 81.10%，城乡差距较 2016

年有所缩减。 ”

———东北师范大学中
国农村教育发展研究院 13

日在北京发布了《中国农村
教育发展报告 2019》。 该报
告显示，我国乡村教师队伍
建设成效明显，师资队伍向
好的方向发展。 这份中国农
村教育的“年度体检报告”，

综合使用了中国农村教育
发展研究院在全国 19 个省
份的调研数据和国家统计
数据。

“将以改善渤海生态环
境质量为核心，扎实做好‘排

查、监测、溯源、整治’四项任
务，采取‘试点先行与全面铺

开相结合’ 方式推进渤海入
海排污口排查整治工作。 ”

———会议指出。 据生态
环境部微信公众号消息，渤
海地区入海排污口排查整治
专项行动暨试点工作启动会
近日于唐山召开， 打响了渤
海地区入海排污口排查整治
工作“发令枪”。

“‘遛娃神器’只是一种
销售技巧， 产品实际上是一

种轻便童车，应被归为童车、

儿童玩具一类， 适用相应的

产品质量标准。 ”

———法律人士认为。 昨
天，央视新闻频道播出的《每
周质量报告》 曝光了被称为
“遛娃神器” 的儿童轻便童
车， 抽样百分之百存在安全
风险的问题。 同时有媒体调
查发现，曝光后，部分网购平
台中仍有“遛娃神器”在售，

且存在商家无法提供质量检
测证明的情况。

“目前我国各类自然保

护地已达 1.18万处，占国土
面积 18%以上。 ”

———日前从召开的全国
林业和草原工作会议上获
悉。据介绍，各类自然保护地
包括国家公园体制试点 10

个， 世界自然遗产 13项，世
界地质公园 37处，国家级海
洋特别保护区 71处。

    “到 2019年 1月 14日实现备

付金 100%集中交存。 ”

———根据央行 2018年 6月发
布的 《关于支付机构客户备付金全
部集中交存有关事宜的通知》显示。

“备付金存管和‘断直联’直接

相关， 目前该项工作进展顺利，到

2018年 12月 31日，支付机构与银
行间合作开展的支付业务 99%已

经通过网联、银联处理。 包括卡拉
卡、合利宝、平安壹钱包等在内的

多家支付机构也陆续公开声明，已
提前完成集中存管工作。 ”

———央行支付结算司司长温
信祥近日表示。

“集中交存为资金安全提供

了权威的衡量尺度， 利于为第三
方支付行业正本清源， 建立有效

的监督机制。另外，支付基础设施
如网联的建设， 有利于明确商业

银行、清算机构、支付机构等主体
分工， 推动各方共建更高效的服

务体系。 ”

———合利宝相关负责人表示。

也有市场人士认为，备付金集中存
管有利于支付行业长期健康发展。

“随着备付金利息消失，部分
平台尤其一些中小平台可能会被

迫退出市场，大平台兼并小平台也
可能成为常态。 ”

———中国财政科学研究院应
用经济学博士后盘和林表示。备付
金集中存管， 将加剧支付机构分
化，支付行业或面临重新洗牌。

“2017年集团备付金利息收入
39亿元，占全年净利润 5%左右。而

据汇付天下 IPO 资料，2017 年其
备付金利息收入为 6160 万元，占

净利润比例超过 40%。 ”

———腾讯年报显示。根据公开
资料，第三方支付企业备付金利息
收入占净利润的比例不等。

“预付卡并不是很快把钱消费

完， 另一些卡可能消费前就丢失
了，由此产生的沉淀资金放久了就

会产生利息。 因此，备付金存管对
这类企业影响最大。 ”

———某支付机构市场总监说。

他还表示，预付卡的商业模式主要
靠沉淀资金盈利。同时有市场人士
指出，备付金集中存管，将使预付
卡企业受到较大冲击。

“目前 C 端用户已被充分挖

掘，短时间内行业格局不会有大的
变化， 因此向 B端领域纵深发展，

将是支付机构一个重点布局方向，

另外跨境支付也是一个新生的万

亿级元蓝海市场。 ”

———中金支付相关负责人表
示。 备付金利息的消失，也迫使一
些第三方支付企业改变营收机构，

探索新的业务模式。

“随着备付金集中存管、‘断直

连’等政策的推进，支付行业必然会
有一段阵痛期， 但这也推动行业向

更为纵深的科技服务方向转变。 ”

———平安壹钱包CEO诸寅嘉
表示。 2018年，壹钱包交易规模近 6

万亿元，逾 80%收入来自服务费。

“将对现有备付金管理办法做
出一些修改，相关工作正在进行。 ”

———央行副行长范一飞日前表
示。备付金集中存管大限将至之际，

新的备付金管理办法已浮出水面。

“随着‘断直连’、备付金集中
存管的落地，2013年出台的备付金

管理办法已不能反映监管最新要
求，其修改重点应主要围绕从分散

存管到集中存管对应的账户设置、

存取规则、限额等相关内容。 ”

———苏宁金融研究院互联网
金融中心主任薛洪言表示。
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备付金集中存管 支付行业大洗牌
1月 14日大限的到来，标志着备付金集中存管正式“交

卷”。随着备付金利润蛋糕消失，支付机构分化加剧，第三方
支付盈利模式也将改变，支付行业深度洗牌在即。
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    每年所办的实事， 第二年初要
公布结果， 接受人民群众的监督检
查， 已成为上海的一个惯例。 自
1986年以来，上海市政府每年设立
多项实事项目， 以解决与市民切身
利益相关、迫切需要解决、呼声比较
高的民生问题。2018年度的上海市
政府实事项目已经顺利完成， 总体
社会满意度为 91.02分，比去年提
高 0.11分，再创近年来新高。

上海市政府实事项目是 “补短
板、惠民生、促转型”的重要抓手。 经
过多年实践，上海已形成行之有效的
项目遴选和工作推进机制。 2018年
上海市政府实事项目立项工作启动
早，市政府办公厅会同相关部门深入
调研，并通过“中国上海”门户网站、

“上海发布”微信公众号、“12345”市
民服务热线等渠道广泛征集各方意
见建议，共梳理出意见建议 620条，

为实事立项提供重要参考。 经科学
论证、 调整优化，2018年市政府实
事项目共安排 10个方面、31件。

实事要做好， 不仅需要前期的
深入调研、充分了解人民群众“急难
愁”问题的根源所在，广泛调动社会
资源，让更多群众在家门口、于细微
处感受到城市的温度。而且，在过程
中，也需要一抓到底、持之以恒，不
变形、不走样。 就拿 2018年度上海
市政府实事项目测评得分名列第一
的“爱心接力站”项目来说，市总工
会、 市总职工援助服务中心及各区
服务中心对照《关于本市创设“户外
职工爱心接力站” 的实施意见》《户
外职工爱心接力站管理办法》 等相
关规定， 对全市 1000余家户外职
工爱心接力站开展全面考评， 并取
消了一些不作为接力站的资格。

综观这些年的上海市政府实事
项目， 不仅把事关群众切身利益的

实事办好，更把许多好事办实，让群
众有更多获得感。

2018年，“市民云”作为政务服
务总门户的重要组成部分， 进行全
新升级改版，新增“一网通办”频道。

机动车 6年免检、车管预约、出入境
查询……200余项服务事项， 动动
手指就可随时随地办理， 市民在网
上能办事、快办事、办成事，成为现
实。“市民云”是上海市政府 2017年
实事项目 “面向市民的一站式互联
网公共服务平台”的主要载体，是从
2004年实事项目“市民信箱”基础
上发展而来。在 2018年的实事项目
中，我们也可发现许多类似的情况：

近年来， 上海每年可回收废旧
金属、 废纸等各类废旧物资约 700

万吨，回收总量基本保持稳定，但也
遭遇了回收站点难落地、 市民分类
回收习惯难以形成等问题。为此，上
海市绿化市容局积极探索推进再生

资源回收和生活垃圾清运体系 “两
网协同”试点，以实现垃圾减量和资
源增量。

2015年以来，本市已在 16个
区的 40个街道开展 “两网协同”试
点，居民反映良好。 2018年通过市
政府实事项目， 在全市建成 2000

个再生资源回收服务点 （其中每个
街镇建成 1个具有垃圾分类、 绿色
账户兑换、再生资源回收、环保宣传
复合功能的社区 “两网协同” 服务
点），实现两网融合网点功能服务覆
盖本市 30%的住宅小区。同时，由各
区统筹空间布局， 街镇建成再生资
源分拣转运站， 各区建成再生资源
集散场，初步形成再生资源体系。项
目建成后，由各区、街镇负责运维。

许多实事项目在当年就已经取
得了很好的效果，但要让老百姓有获
得感，就需要不断加力，停车资源共
享利用项目就是一个很好的例子。

作为一个国际化的大都市，上
海已建住宅小区、医院、学校等重点
区域“停车难”矛盾比较突出，市民
对于促进住宅小区、医院、学校共享
利用周边区域停车资源的呼声较
高。 2017年将“创建 50个停车资
源共享利用示范项目” 列为市政府
实事项目后， 对停车资源共享利用
起到重要推动作用， 创建的示范项
目受到市民广泛欢迎。2018年通过
市政府实事项目创建 100 个停车
资源共享利用项目， 推动错时利用
相关小区或单位周边公共、专用、道
路等各类停车资源。

民生无小事，枝叶总关情。 市政
府实事项目通过把实事办好、把好事
办实，变民生“痛点”为“普惠点”，让
老百姓切切实实地感受到发展红利。

我们也期待着 2019年市政府实事
项目，让群众的幸福更有“质感”，让
我们生活的这座城市更有“温度”。


